

## Nota de prensa

### **OEI-COSTA RICA PREMIÓ A LOS GANADORES NACIONALES DE LA IV EDICIÓN DEL PREMIO IBEROAMERICANO EN EDUCACIÓN DE DERECHOS HUMANOS**

- La OEI y su Instituto Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos, con la colaboración de la Fundación SM, crearon en 2015 este premio para fomentar la toma de conciencia sobre la educación en valores y en derechos humanos en Iberoamérica.
- Este premio tiene como objetivo de reconocer el trabajo de instituciones educativas y de la sociedad civil que actúan de forma ejemplar en la defensa y promoción de los derechos humanos a través de la educación.
- El jurado premió al Instituto de Educación General Básica Limón 2000 (IEGB Limón) y al Centro Costarricense de Ciencia y Cultura (CCCC).

**San José, 01 de febrero de 2022-** La Oficina de la OEI en Costa Rica realizó las premiaciones nacionales de la IV edición del Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos “*Oscar Arnulfo Romero*”. La OEI y la Fundación SM, con la colaboración del Ministerio de Educación Pública y la Universidad Teológica de América Central (UTAC), reconocieron al Instituto de Educación General Básica Limón 2000 (IEGB) en la categoría de centros escolares y el Centro Costarricense de Ciencia y Cultura (CCCC) en la modalidad de organizaciones de la sociedad civil como ganadores nacionales.

Los miembros del Jurado calificador apreciaron la calidad y el compromiso de todas las iniciativas presentas a la convocatoria que enriquecen al cotidiano las interacciones sociales y educativas de nuestro país. Los ganadores recibieron durante las premiaciones un cheque simbólico de 1.500 dólares de la mano del Representante de la OEI en Costa Rica, D. Roberto Cuéllar, destinado a respaldarlas y potenciar sus impactos hacia los beneficiarios. Competirán en los

#### CONTACTO

**Ayleen Marín**  
Técnica de proyectos  
[ayleen.marin@oei.int](mailto:ayleen.marin@oei.int)  
(+506) 8426 0707  
(+506) 2100 9126

#### Nombre del contacto

Cargo del contacto  
Correo electrónico del contacto  
Móvil del contacto  
Teléfono del contacto

próximos meses en la fase internacional, que seleccionará las 4 mejores a nivel iberoamericano.

El viernes 21 de enero de 2022, se otorgó el premio al IEGB Limón. La ceremonia estuvo ritmada por varias intervenciones que explicaron el nacimiento, las motivaciones, el desarrollo del proyecto: *Luchas sociales por los derechos en mi comunidad al son del calipso*, pero también sus dificultades. La coordinadora del proyecto, Sra. Dunia Carpio Hernández, subrayó el deseo del Instituto de continuar el proyecto los años próximos fortaleciendo el empoderamiento de la juventud por el arte, las actividades y el deporte. El calipso nació en Trinidad y Tobago y adoptó una expresión propia en Limón tras las influencias cubanas, reggae y del ska jamaicano.

En el IEGB Limón se usó la cultura afrocaribeña e instrumentos típicos de la zona para crear contar las luchas sociales a través de la creación de un grupo estudiantil. Las demostraciones de cantos y de bailes dieron lugar a un ambiente festivo que convirtió a la escuela en el centro de la comunidad. El proyecto promueve el empoderamiento de la juventud mediante el incentivo a los estudiantes a conocer y luchar por sus derechos por medio de canciones y bailes. El proyecto se dirige a los niños desde el grado de materno infantil hasta noveno año de secundaria.

El martes 25 de enero se premió al Centro Costarricense de Ciencia y Cultura (CCCC) en la categoría destinada a las organizaciones de la sociedad civil. Esta premiación dio cuerpo a un diálogo fructífero en cuanto a la importancia de la cultura y de la educación después de 2 años de pandemia. Esta dificultad fue una motivación adicional para el CCCC y sus varias áreas (Museo de los Niños, Museo Penitenciario, la Galería Nacional y el Teatro Auditorio Nacional) de contestar con excelencia a los retos planteados. Estos momentos difíciles en los

#### CONTACTO

**Ayleen Marín**  
Técnica de proyectos  
[ayleen.marin@oei.int](mailto:ayleen.marin@oei.int)  
(+506) 8426 0707  
(+506) 2100 9126

**Nombre del contacto**  
Cargo del contacto  
Correo electrónico del contacto  
Móvil del contacto  
Teléfono del contacto

cuales se exacerbaban las brechas y desigualdades socioeconómicas auspiciaron un intercambio sobre la necesidad de incluir a los segmentos de poblaciones marginalizados. La Cultura y la Ciencia vinculadas con la Educación tienen que permitir un empoderamiento de los jóvenes y niños a través de proyectos que tienden a permitir su bienestar.

El CCCC, por su excelencia y capacidad de análisis de la situación, demostró su capacidad a hacer frente a choques externos y, a pesar de las dificultades, a atraer muchas personas como contestar a difíciles retos planteados. Después de una discusión profunda sobre los vínculos sobre la educación, la cultura, la ciencia y los Derechos Humanos, se procedió a la entrega oficial del Premio. Un galardón recibido con honor por la directora ejecutiva del CCCC, Doña Mónica Riveros Rojas que subrayó la importancia de esta contribución por el reconocimiento que la Organización de Estados Iberoamericanos daba al CCCC y al conjunto de sus equipos.

Doña. Mónica Riveros Rojas aclaró que la Cultura y la Ciencia vinculadas con la Educación tienen que permitir un empoderamiento de los jóvenes y niños sobre temas de sociedad a través de proyectos que tienden a permitir su bien estar. El CCCC, por su excelencia y capacidad de análisis de la situación, demostró su capacidad, a pesar de las dificultades, de atraer muchas personas. La OEI reconoció su metodología que guía el trabajo de cada proyecto a través de la educación no formal, la cual se basa en una planificación pedagógica donde los contenidos se ejecutan en función de las necesidades y las características de la población a la que se busca impactar y con el fin de que el aprendizaje social sea significativo y responda a las realidades. La institución pretende brindar espacios de acercamiento de diferentes segmentos de poblaciones para ir fortaleciendo la educación, el respeto de los Derechos Humanos y el bienestar del conjunto de la sociedad costarricense.

#### CONTACTO

**Ayleen Marín**  
Técnica de proyectos  
[ayleen.marin@oei.int](mailto:ayleen.marin@oei.int)  
(+506) 8426 0707  
(+506) 2100 9126

#### Nombre del contacto

Cargo del contacto  
Correo electrónico del contacto  
Móvil del contacto  
Teléfono del contacto